

Rome. Il y a prêché, il y a organisé l'Eglise et il a rendu le témoignage suprême en étant martyr. C'était en août 64, sous le règne de Néron.

On a déposé son corps à proximité du cirque de Néron, dans une zone cémétériale en cours d'organisation, sur le flanc de la colline du Vatican. Et très tôt un culte s'y est organisé. On en a le témoignage dès le second siècle et, au début du IVème siècle, Constantin y érigea la première basilique « Saint-Pierre », l'autel étant exactement à la verticale de la tombe de Pierre.

L'Eglise de Rome affirme que son évêque, que l'on appelle, le « pape », est successeur de Pierre et le reconnaît, c'est se dire « catholique ». Mais, l'Eglise romaine a toujours associé Paul à Pierre, toujours elle a célébré, dans une même fête, les deux apôtres. Il n'y a jamais une « saint-Pierre » et une « saint-Paul », toujours une seule « saint Pierre et Paul »

Pourtant tout différencie Pierre et Paul. Pierre a vécu une grande proximité avec Jésus. Paul ne l'a jamais rencontré. C'est seulement après la mort de Jésus qu'il est venu à Jérusalem, pour étudier la Loi auprès des meilleurs maîtres de son temps. Et tout de suite Paul a manifesté une extrême hostilité à l'encontre des disciples de Jésus. Il a été un persécuteur acharné. Ce n'est pas une calomnie. Il le dit lui-même. Mais, à l'entrée de Damas, Jésus, le ressuscité qu'il persécutait en mettant en prison ses disciples, a radicalement bouleversé sa vie. Et il est devenu l'apôtre des nations.

Tout de suite, à peine converti, à peine catéchisé, tout juste baptisé, Paul s'est mis à annoncer le Christ. Et puis il a voulu rencontrer Pierre. Cela a eu lieu à Jérusalem. Il voulait tellement connaître, plus en détail, ce que Jésus avait fait et dit ! Luc précise qu'il est resté quinze jours à écouter Pierre. Et puis il était retourné dans sa famille, à Tarse.

C'est là que Barnabé est venu le chercher pour l'emmener à Antioche et y prêcher Jésus. C'est d'Antioche qu'avec Barnabé il va vivre ce qu'on appelle « le premier voyage missionnaire ». Ils sont allés dans l'île de Chypre et puis, débarqués sur le continent, jusqu'en Pisidie, pour revenir, enfin, à Antioche. Mais, très vite, Paul veut repartir. Accompagné de Silas, il entreprend le second voyage missionnaire. C'est un moment décisif. Paul va fonder des Eglises en Galatie et en Macédoine, le nord de la Grèce, puis il va descendre au sud et ce sera Athènes et, surtout Corinthe. De là il ira à Ephèse, le sommet de son activité apostolique !

Après trois ans à Ephèse, Paul organise une collecte en faveur des pauvres de l'Eglise de Jérusalem. A Jérusalem, il est pris dans une échauffourée, arrêté par la garde romaine du Temple et transféré à Césarée, où le préfet le laisse croupir en prison. Mais, Paul fait appel à l'Empereur et il est transféré à Rome. Après un voyage mouvementé : le bateau a fait naufrage, il arrive à Rome au printemps de l'année 60 ans. Après deux années d'incarcération, il est décapité. Et on l'ensevelit sur la voie qui mène de Rome à Ostie. Plus tard, on y construira une grande basilique.

En fêtant ensemble, dans une même fête, Pierre et Paul, les deux apôtres, l'Eglise dit à la fois son enracinement juif et sa vocation à l'universel, car elle est « catholique ». Ils ont crû de tout leur cœur au Ressuscité, ils l'ont prêché inlassablement et ils ont donné leur vie en témoignage. Apprenons à mieux les connaître et imitons-les en témoignant, à notre tour, qu'il y a un seul sauveur, comme il y a un seul Christ et un seul Fils de Dieu : Jésus, originaire de la minuscule Nazareth et le créateur de l'univers. Amen !

AGENDA

- Samedi 29 juin :** 18h30, messe anticipée de la saint Pierre et Paul.
Int. Jean-Marie Chalbos et sa famille ;
- Dimanche 30 juin :** 10h30, messe de la saint Pierre et Paul.
Baptêmes de Rosalia et d'Andréa.
- Mardi 2 juillet :** 10h15, messe à Saint-Vincent.
- Vendredi 5 juillet :** 10h-12h, permanence paroissiale.
- Samedi 6 juillet :** 18h30, messe anticipée du quatorzième dimanche B.
- Dimanche 7 juillet :** 10h30, messe du quatorzième dimanche B.
Int. Famille Pons-Vidoni.